



マンスリーたかつ

第84号

神奈川県立高津支援学校

令和7年3月18日

スマイルの芽 『虹をつなぐ』

令和6年度も高津支援学校で、新しいことができるよう、いろいろなことにチャレンジしましたね。みんなさんが生活する社会では、どんどん新しいことが生まれています。特にAIの進化はすさまじいものがあります。そこで、生成AI(chatGPT)に、次のように聞いてみました。

「『特別支援教育』をテーマに、『Mrs. GREEN APPLE』風の歌詞を作ってください…」

<chatGPT>

了解しました！Mrs. GREEN APPLEの音楽にはエネルギーでポジティブな要素が多いので、明るく、希望を感じる歌詞に仕上げますね。

『虹をつなぐ』

ちょっとだけ、ペースが違うだけ
でもそれが何だろう？
誰もが持っている、それぞれの色
君の輝きは、特別な光

みんな違って当たり前だろう
一緒に歩く未来だから
君と僕、支え合っていける
ひとりじゃないよ、ずっとね

** (サビ) **
手を伸ばせば、虹がかかる
それぞれの道が輝き出す
心の声を信じていこう
一歩踏み出せば、世界が広がる
違うからこそ、強くなれるんだ
みんなで描く、明日を信じて

** (アウトロ) **
君となら、どこへでも行ける
支え合って描く、未来の虹
だから笑って、もっと自由に
僕らの道を行こう



卒業生も、在校生も新しい世界に手を伸ばして虹をかけよう！

校長 山崎 嘉信

高等部2年『劇団はぴまげ』 ーにこにこあおむし劇団との人形劇づくりー

9月から月に1回 LHR の時間に「にこにこあおむし劇団」の方を外部講師にお迎えして一緒に人形劇を作ってきました。ペーパーサートの絵は、自分の好きなキャラクターと花を表裏に描いていま



す。バスに乗って♪汽車に乗って♪移動しながら、春夏秋冬を歌と壁画で表現します。初めて聞いた歌も、どこかで聞いたことのある歌も、毎回活動しているうちにどんどん楽しく表現できるようになりました😊。

3月21日(金)いよいよ発表会です！

こんにちは！劇団はぴまげです！

なぜこの名前になったのかは…忘れましたー！

今日は9月から毎月練習した劇を発表します！

題名は「たかつのはるなつあきふゆ」です



ぜひ 見にきて
くださ～い！
音楽だいすき♪
ゆかいなおにいさん
おねえさんです！

歌がたくさんあります！ぜひいっしょにうたってください！

高等部2年学年長 犬雲 恵

特体連 バスケットボール冬季大会 2/1(土)・2/16(日)



2月1日（土）にバスケットボール女子1部冬季大会が、ひらつかサン・ライフアリーナで行われました。女子は麻生支援学校との合同チームとして参加をし、結果は大会参加校8校中4位という成績となりました。女子部員は1名ではありますが、麻生支援学校の生徒と協力をし、一生懸命試合に臨んでいました！



次に、2月16日（日）にバスケットボール男子2部冬季大会が東海大学湘南キャンパスで行われました。1回戦、準決勝と勝ち進み、決勝では伊勢原支援学校との対戦となりました。試合は非常に接戦でしたが、15対14というギリギリのスコアで最後まで守り切り勝利し、見事優勝を掴むことができました！生徒一人一人が優勝を目指してよく頑張っていました。また、今回の大会をもって3年生は引退ということもあり、特に3年生の活躍は素晴らしいものでした。



最後に、今大会で成績上位2校に入り、昇格となりましたので、次年度の夏季大会では男子は1部大会への参加となります。より高いレベルでの活躍を期待しています。

今年度1年間応援等のサポートありがとうございました！！



地域連携係 特体連担当 田原 なつ

本校高等部 生田東分教室 川崎北分教室

清掃技能検定 2/14(金) 県立スポーツセンター

2月14日（金）に神奈川県立スポーツセンターで清掃技能検定が行われ、本校高等部有志、生田東分教室1・2年生、川崎北分教室1年生が参加しました。

タオル、モップ、自在ぼうき、ダスタークロスの中から生徒自身で出場する種目を選び練習を重ね、広い検定会場でその成果と実力を審査してもらうことになります。

本校高等部では、この日に向けて昼休みや放課後に、練習に取り組んできました。自分の演技を動画で見返したり互いに見合ったり、課題をメモに書き留めて振り返ったりと、それぞれ練習に励みました。

検定では基本的な道具の扱い方だけでなく、清掃に関わるときに必要な挨拶、マナー、姿勢なども審査されます。作業学習や校内実習の中で学んでいることがここにつながっていることも意識して臨みました。会場特有の雰囲気に緊張もあったと思いますが、それぞれが身につけてきた技術を披露することができました。結果には一喜一憂あると思いますが、すべて大きな経験となりました。



高等部3年学年長 麻薺 岳

食育



本校高等部3年生が食育クイズを作成してくれました。1月末の給食週間でお披露目されたパワーポイント教材ですが、現在は昇降口付近にて紙に印刷されたものが掲載されています。クイズを作った生徒たちも、食育についてじっくり考える良い機会となりました。



また、3学期の給食献立には、高等部のリクエストメニューがたくさん提供されました。本校ホームページに給食写真を掲載しているので、ぜひご覧ください。

3月は1年のまとめをする時期です。ご家庭でも、この1年間の食生活を振り返ると共に、健康について考えてみましょう。

健康支援係 大村 利恵古

(食育クイズのこたえ[左上から] トマト・ほうれんそう・おはぐろ・赤色・×・栗)

進路



今年度も残りわずかとなりました。どんな1年になりましたか。春休みは、今年度のがんばりを振り返り、新年度に向けて新たに挑戦したいことを考え、準備を進めるよい機会です。

こちらの図に見覚えはありますか。7月号にも掲載した『就労準備性ピラミッド』になります。この中からひとつでも、取り組んだりチャレンジできたりしたことはありましたか。図に示された通り、1つ1つの力の積み重ねがとても大事です。

春休み中には、公共交通機関を利用してお出かけや、自宅以外での宿泊などにチャレンジしてみてはいかがでしょうか。また、ご家庭でのお手伝いを継続して行うことも、責任感や達成感につながってきます。ご家庭での役割やできることを一緒に考え、任せてみてください。

就労準備性ピラミッド



1年間進路指導においてご協力をいただきましてありがとうございました。

来年度もよろしくお願ひいたします。

進路担当 板井 汐織

ホームページに遊びに来てください！



高津支援学校ホームページでは、学校生活の様子や、みんなの作品（「waku☆waku 作品展」）などを定期的にアップしています。「今月の給食」コーナーも1月よりリニューアルし、今週のおすすめ給食をコメント付きで紹介しています。

写真も見やすくなりました！こちらの学校だより「スマイルのたね」もカラーで見ることができますので、ぜひ定期的にのぞいてみてください。



情報教育係長 小池 朋宏